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Начало в № 244-245). 

[ 

— О б ъ е д и н е н и е примерно по
л о в и н ы д о ч е р н и х о б щ е с т в ОАО 

| ! « М М К » в п я т ь к о м п л е к с о в , д у 
маю, не м о ж е т не о б е с п о к о и т ь 
а д м и н и с т р а т и в н ы е , г о с у д а р 
с т в е н н ы е с т р у к т у р ы , о с о б е н н о 
н а л о г о в ы е о р г а н ы . Не г р о з и т 
л и э т о с о к р а щ е н и е м н а л о г о в о 
г о п о л я , с н и ж е н и е м о б ъ е м а на

л о г о в ы х в ы п л а т — в о п р о с ре
з о н н ы й . В н е с и т е , О л е г В л а д и 
м и р о в и ч , я с н о с т ь в э т о т а с п е к т 
д е я т е л ь н о с т и с о з д а в а е м ы х 
к о м п л е к с о в . 

- 1 - Взаимоотношения дочерних 
обществ, объединяемых в комплек
сы, с внешним юридическим миром 
— это действительно важнейшая 
сторона их деятельности. А если 

^учесть, что большинство из объе
диняемых в комплексы дочерних 
обществ, имеют высокие недоимки 
по налоговым платежам, то пред
принимаемые структурные переме
ны могут вызвать естественное бес
покойство. 

Однако я должен заявить, что 
поводов для беспокойства нет ни
каких. Создавая комплексы, руко
водство ОАО «ММК» в первую оче
редь рассматривает варианты пол
ного погашения имеющихся долгов 
по налоговым платежам. Мы разра
батываем с различными государ
ственными органами графики пога
шения этих долгов, их реструкту
ризации с учетом исполнения пол
ного объема текущих платежей. Эти 
задачи остаются для нас главными 
и на будущее. 

При в х о ж д е н и и д о ч е р н и х об
ществ-должников в состав комплек
сов долги их суммируются и будут 
безусловно погашены по разрабо
танным совместно с государствен-

с ^ н ы м и органами графикам и планам 
реструктуризации. И текущие пла
тежи, в бюджеты всех уровней бу
дут о с у щ е с т в л я т ь с я в п р е ж н и х 
объёмах, поскольку головные ком
пании будут зарегистрированы как 
налогоплательщики по месту их 

{.расположения (в основном в Орд-
жоникидзевском районе). 

— Т о г д а я не п о н и м а ю с м ы с л а 
с о з д а н и я , с к а ж е м , к о м п л е к с а по 
п р о и з в о д с т в у п р о д у к т о в п и т а 
н и я и т о р г о в л е . С о з д а н и е в 
э т о й сфере д о ч е р н и х о б щ е с т в 
( о т д е л ь н ы х ю р и д и ч е с к и х л и ц ) 
п р и в е л о к н е о б х о д и м о с т и в ы п 
л а т с о в е р ш е н н о н е л о г и ч н ы х 
н а л о г о в , к о г д а с о в х о з ы , пере
д а ю щ и е с в о ю п р о д у к ц и ю на пе
р е р а б о т к у , в ы н у ж д е н ы п л а 
т и т ь налоги^ как за р е а л и з а ц и ю 
г о т о в о й п р о д у к ц и и , х о т я совер-

т 

2. ЧЕРЕЗ КОМПЛЕКСЫ -
шенно ж е п о н я т н о , ч т о в ы р а щ е н 
н ы й с к о т , п о л у ч е н н о е м о л о к о — 
в р а м к а х е д и н о г о п р о д о в о л ь 
с т в е н н о г о к о м п л е к с а н и к а к а я не 
г о т о в а я п р о д у к ц и я , а т о л ь к о 
с ы р ь е , в лучшем случае — полу
ф а б р и к а т д л я п р о и з в о д с т в а к о 
н е ч н о й п р о д у к ц и и , к о т о р а я д о л 
ж н а б ы т ь на с т о л е м е т а л л у р г о в . 
П р о в е д е м а н а л о г и ю с металлур
г и ч е с к и м п р о и з в о д с т в о м , г д е 
а г л о м е р а т я в л я е т с я с ы р ь е м д л я 
д о м е н н о г о п р о и з в о д с т в а , ч у г у н 
— д л я с т а л е п л а в и л ь н о г о пере
д е л а : к а к о в о б ы л о б ы п р и обло
ж е н и и н а л о г а м и к а ж д о г о о т 
д е л ь н о г о п р о и з в о д с т в а ? В о т и 
о б е д ы в с т о л о в ы х комбината п и 
т а н и я с т а н о в я т с я д о р о г и м и еще 
и п о т о м у , ч т о п р о и з в о д и м ы е 
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы м ц е х о м 
п р о д у к т ы п о п у т и к с т о л у нео
д н о к р а т н о о б л а г а ю т с я н а л о г а 
ми. 

— Логика вашего рассуждения 
правильна. Комплексы действитель
но создаются и с целью снижения 
затрат на производство продукции. 
Но удешевление ее стоимости может 
быть достигнуто не только путем ухо
да от промежуточных реализаций и 
снижения за счет этого налоговых 
выплат. Сокращения затрат на про
изводство, в частности, продуктов 
питания мы сможем достичь и дру
гим путем — за счет, скажем, орга
низации работы наших перерабаты
вающих предприятий на так называ
емом давальческом сырье. Мы эту 
схему уже используем в производ
стве колбасных изделий. Торговая 
организация закупает у сельских хо
зяйств мясо и передает его в каче
стве давальческого сырья мясопере
рабатывающей компании, которая 
изготавливает колбасные изделия 
только в форме оказания услуг тор
говой организации и передаетей всю 
готовую продукцию не как свою, а 
именно как товар владельца сырья. 
За счет использования такой схемы, 
позволяющей уйти по крайней мере 
от одной ступени налогообложения, 
достигнуто некоторое, процентов на 
10 — 15, снижение цен на колбасные 
изделия — это покупатели, очевид
но, заметили уже во второй половине 
октября текущего года. 

Особо хотел бы отметить, что да
леко не во всех создающихся комп
лексах существовавшие до сих пор 
юридические лица трансформируют
ся. В специально составленной про
грамме структурного преобразова
ния у нас все точно расписано: ког
да и какие новые юридические лица 
будут создаваться, какие преобра
зовываться, скажем, путем их слия
ния. Для государственных и налого
вых органов, да и для большинства 
дочерних обществ важно, что прак
тически все дочерние общества , 
объединяемые в комплексы, не теря
ют своей юридической самостоя
тельности. Но в рамках одного комп
лекса, зарегистрированного как юри
дическое лицо, входящие в его со
став дочерние общества смогут, дей
ствуя в жестко установленной финан
совой схеме, передавать друг другу 

свою продукцию как бы по едино
му технологическому потоку, где 
соответствующими налогами будет 
облагаться только конечная продук
ция. При этом возможно исключе
ние хотя бы одной ступени налого
обложения. 

— А э т о разве не о б е с п о к о и т 
н а л о г о в ы е о р г а н ы ? Не п р и в е 
д е т л и э т о к с у ж е н и ю н а л о г о 
в о г о п о л я ? 

— В решении этой непростой 
проблемы необходимо, я глубоко 
убежден, соблюдать золотую се
редину между социальным и фи
нансово-экономическим ее аспек
тами. Многоступенчатое обложе
ние налогами производимой наши
ми дочерними обществами продук
ции, например, продуктов питания, 
неизбежно ведет к непомерному 
повышению цен обедов в рабочих 
столовых. А это отрицательно ска
зывается на уровне реальных до
ходов наших трудящихся и вызыва
ет их справедливые нарекания. Из
бегая хотя бы одной ступени нало
гообложения, мы достигаем важ
нейшей для нас цели — повышения 
уровня благосостояния трудящих
с я . Разве это не общегосудар 
ственная цель? Разве государ
ственные органы могут быть против 
ее достижения? 

Создавая комплексы, мы стре
мимся, как я уже отмечал, к повы
шению эффективности деятельно
сти дочерних обществ, к улучше
нию их финансово-экономического 
состояния, в результате чего у них 
появится возможность своевремен
но и в полном объеме осуществлять 
все налоговые платежи, уйти от 
прочно сложившейся практики на
копления недоимок. Что важнее для 
государственных органов: просто 
начисленные налоги, на полную 
выплату которых бывает мало на
дежд из-за неэффективной деятель
ности налогоплательщиков, или ре
ально осуществляемые, пусть не
много меньших объемов, платежи? 
Полагаю, что для бюджетов всех 
уровней важнее все-таки реальные 
выплаты, чем растущие недоимки. 
К тому же величина начисляемых 
налогов при повышении эффектив
ности деятельности дочерних об
ществ должна остаться, в конечном 
счете, на прежнем уровне, а может, 
даже возрасти за счет увеличения 
объемов производства и роста за
работной платы их трудящихся. 

Дочерние общества ОАО «ММК» 
должны устойчиво и высокоэконо
мично работать, обеспечивая при 
этом высокую рентабельность сво
его производства за счет плано
мерного, научно обоснованного 
развития, освоения самых совре
менных технологий и новой техни
ки, совершенствования управления 
и организации производства. Все 
это может быть достигнуто, как по
казывают экономические расчеты 
и практика, через создание специ
ализированных комплексов, что в 
настоящее время и осуществляет
ся руководством нашего акционер
ного общества. 

Б е с е д о в а л М. К О Т Л У Х У Ж И Н . 

РЕКОНСТРУКЦИЯ 

0БЕСПЕНИВ1Я 
МАКСИМАЛЬНОЕ1 

ПРОИЗВОДСТВО 
(Начало н а 1 с т р . ) . 

Ночью 8 декабря работы по над-
вижке корпуса были закончены. Ус
тановили четыре ленточных 
подъемника с домкратами, каждый 
грузоподъемностью 250 тонн. На 
домкратах работали синхронно: не 
перекашивая, подняли громадный 
вес на высоту около 10 метров. На 
комбинате такой метод подъема 
применялся впервые, его можно ис
пользовать при замене груш и в 
других конвертерных цехах. 

Следует заметить, что комбинат 
освоил технологию изготовления 
верхней части корпуса конвертера. 
Нижнюю часть конвертера привез
ли с Ижорского завода тяжелого ма
шиностроения. Заготовки отдали 
АО «Прокатмонтаж», специалисты 
которого в ККЦ собрали цилиндри
ческую часть конвертера, состыко
вали ее с нижней и подготовили боч
ку к подъему. 

— В и к т о р Е в с т а ф ь е -
в и ч , н е с к о л ь к о с л о в о 
ремонтах д е к а б р я . 

— Кроме второго конвер
тера на капремонте нахо
дилась и 4-я домна, где 
заменили вышедшие из 
строя холодильники, отре
монтировали кожух, летки, 
кладку печи, сделали но
вую систему охлаждения, 
установили колошниковую 
защиту, смонтировали за
сыпной аппарат, подре
монтировали вспомога 
тельные металлоконструк
ции.. Все эти работы успеш
но выполнены. В начале 
третьей декады декабря на 
замену засыпного аппара
та будет Остановлена де
сятая домна, которая вой
дет в строй действующих 
к началу нового года. 

Таким образом, в декабре мы со
здаем задел для обеспечения рос
та производства продукции по все
му металлургическому-циклу. 

— К а к о в ы п л а н ы на б у д у щ и й 
г о д ? 

— 2000 год будет для ремонтни
ков очень непростым. Предстоит 
поменять грушу первого конверте
ра. Сложность в том, что там пред
стоит заменить и котел-утилизатор, 
поэтому сроки восстановления пер
вого конвертера возрастут до двух 
месяцев. Думаю, что за это время 
мы отремонтируем весь комплекс 
первого конвертера, начиная с ма
шины подачи кислорода и заканчи
вая шлако- и сталевозами. Большой 

объем работ планируем прове
сти и по ремонту подкрановых 
путей, стропильных и подстро
пильных ферм,колонн,кровли, 
укрытий. 

В 2000 году в ККЦ мы долж
ны запустить установку «печь-
ковш», вторую транспортно-от-
делочную линию, железнодо
р о ж н ы й з а е з д д л я вывоза 
слитков. 

Сейчас, когда уже освоена 
установка десульфурации чу
гуна, предстоит работа по до
ведению ее до нормального 
рабочего состояния. Мы смон
тировали и запустили еще один 
кран в загрузочном пролете 
ККЦ. 

ОАО «ММК» заключил кон
тракт с АО «Уралмаш», и в бу
дущем году уже начнется ча
стичная поставка двух новых 
машин непрерывного литья за
готовок. Каждая из них спо

собна ежегодно отливать до 3 млн 
тонн заготовки. В начале 2001 года 
заменим одну машину, а через год 
— вторую. Только тогда суммарное 
производство всех четырех МНЛЗ 
позволит разливать до 9 млн тонн 
стали в год. Установится баланс 
между конвертерным отделением и 
отделением непрерывной разливки 
И тогда по объему производства наш 

комбинат вновь станет одним и; 
крупнейших в мире. 

З а п и с а л Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ 
На снимках: идет монтаж второ 

го конвертера. 
Ф о т о В. МАКАРЕНКО 
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